

# Pierre Fauchard Academy



Certains d'entre vous ont déjà entendu parler de la Pierre Fauchard Academy en se demandant pourquoi une association américaine porte un nom français. Mais d'autres questions doivent aussi être posées à son sujet :

- quel est son but ?
- qui la compose ?
- quelles sont ses actions ?

En 1936, le Dr Elmer Best de Minneapolis créa cette association en choisissant de lui donner le nom de Pierre Fauchard en mémoire de celui qui est considéré comme le « Père de la dentisterie moderne ».

À l'origine, son but était de sauvegarder l'indépendance des publications dentaires par rapport aux lobbies de l'industrie pour en garantir l'intégrité scientifique. Très vite de nombreux chercheurs et enseignants le rejoignirent dans son idéal d'excellence et de développement de notre profession. L'évolution de cette Académie en fait aujourd'hui une organisation honorifique qui regroupe des confrères reconnus par leurs pairs comme ayant atteint un haut niveau de compétence mais aussi un sens de l'éthique de leur profession et ayant contribué largement à son développement.

À l'heure actuelle, la Pierre Fauchard Academy est composée de 120 sections à travers le monde, ce qui représente environ 7 500 dentistes.

Un programme de prix annuel a été instauré pour récompenser ceux qui ont été jugés les meilleurs d'entre eux. C'est ainsi qu'une Commission des Prix, sous la responsabilité du Vice-Président décerne chaque année la Fauchard Gold Medal, réservée à un dentiste américain et le Elmer Best Award, du nom du fondateur, à un non-américain. Les derniers titulaires français du Elmer Best Award ont été Robert Weill (1998), Jacques Monet (2001) et Pierre Machtou (2006). D'autres distinctions sont décernées chaque année par le Président de l'Académie, ainsi qu'un prix réservé à l'industrie

dentaire en la personne du Directeur d'une société particulièrement dynamique.

Parallèlement à l'Académie et issue de sa structure, existe la Fondation de la Pierre Fauchard Academy qui gère des fonds importants provenant principalement de dons et de legs de la part de ses membres. Ces fonds sont sagement administrés et rigoureusement surveillés et leurs produits financiers servent à créer des subventions pour des Universités et surtout des organismes caritatifs (en France, le Bus Social Dentaire) et des ONG, mais aussi des bourses pour des étudiants. C'est ainsi qu'en 2008, Marie-Laure Boy-Lefevre, responsable pour la France de la Pierre Fauchard Academy (Chairman) a pu récompenser et aider avec un chèque trois étudiants français, issus de trois Facultés disséminées à travers l'hexagone, lors d'une cérémonie regroupant la plupart des « Fellows » français qui s'est tenue au mois de Juin dans les locaux du Conseil National de l'Ordre grâce à la bienveillance du Président Christian Couzinou.

Depuis sa création en 1936, cette Académie a toujours été présidée par un Américain, à deux exceptions près, un Canadien et un Australien, toujours des anglophones mais jamais par un Européen. C'est pourquoi, je suis très fier, non pas pour moi, mais pour notre pays, patrie de Pierre Fauchard, d'avoir été élu Vice-Président International de la Pierre Fauchard Academy. Cela est un honneur et une reconnaissance pour la dentisterie française.

Ainsi, cette organisation, de par son implantation dans le monde entier, rassemblant des confrères d'origine, de langues, de cultures différentes pourra-t-elle, je l'espère, dans la mesure de ses moyens contribuer à la compréhension et au rapprochement des peuples.

Hubert Ouvrard  
Vice-Président de la Pierre Fauchard Academy  
Ancien Président de l'Académie Nationale  
de Chirurgie Dentaire